



11. Dezember 2006

An die Mitglieder
des Vereins der Freunde der Luft- und Raumfahrttechnik
der Universität Stuttgart
und an alle unsere Gönner und Sponsoren!

Das Kalenderjahr 2006 geht zu Ende. Als Vereinsvorsitzender darf ich mich heute mit meinem zweiten Weihnachtsbrief an sie wenden, wobei die Grüße und Wünsche für die kommende Zeit am Beginn stehen sollen.

Der Vereinsvorstand wünscht

**Frohe Weihnachten, geruhsame Feiertage
und einen freudvollen Übergang
in das hoffentlich friedvolle Neue Jahr 2007.**

Unser Wunsch geht ebenso an die ganze Fakultät 6 der Universität Stuttgart sowie an die große Universitätsfamilie mit allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern.

Das vergangene Jahr will ich hier nicht Revue passieren lassen, das soll bei unserer Jahreshauptversammlung erfolgen:

**Mittwoch, 7. Februar, 16 Uhr, Pfaffenwaldring 31,
Institut für Flugzeugbau der
Universität Stuttgart, Hörsaal V31.51.**

Bitte notieren Sie diesen Termin schon jetzt. Die Jahresversammlung ist wichtig, da nach zweijähriger Vereinsarbeit satzungsgemäß die Neuwahlen des Vorstands anstehen. Zur Jahreshauptversammlung sind somit alle Mitglieder mit diesem Brief als Anhang zur e-mail schon jetzt ganz herzlich einladen.

Natürlich dürfen auch die Persönlichkeiten kommen die unserem Verein noch beitreten wollen. Bitte denken Sie alle immer daran weiter neue Mitglieder zu werben.

Über die Geschehnisse im Verein im abgelaufenen Jahr wurde auf unserer ständig aktualisierten Internet-Seite:

<http://www.ifb.uni-stuttgart.de/~doerner/seiten/FreundeLR.htm>

berichtet.

Besuchen Sie diese Seite einfach ab und zu.

Auch im *newsletter* der Fakultät war unser Verein mit einem Beitrag präsent.

Auch diese Informationsquelle können Sie im Internet finden.

Klicken Sie dazu auf unserer Internet-Seite links auf: *Aktueller oder Frühere Newsletter*.

Im Jahr 2007 wollen wir bei unserer Absolventenfeier wieder als die Landesorganisation aller Luft- und Raumfahrtinteressenten unserer Universität auftreten.

Wir werden dort herausragende studentische Leistungen auszeichnen.

Dazu sind alle Institute aufgerufen preiswürdige Studien- und Diplomarbeiten dem Verein zu melden oder beim Dekan der Fakultät, Herrn Professor Kleusberg, einzureichen.

Zur Vergabe stehen 2 Preise des Vereins für eine Studienarbeit (300,- €) und eine Diplomarbeit (500,- €) bereit. Vergeben wird auch wieder der ALSTOM-Preis (1.500,- €) für den jahrgangsbesten Absolventen, sowie der Friedrich-und-Elisabeth-BOYSEN-Förderpreis der gleichnamigen Stiftung für eine herausragende Diplomarbeit (1.000,- €) mit Bezug zur Umwelttechnik. Wir bitten um Meldung von Kandidaten.

Erstmals 2007 kann ein Preis für das beste Vordiplom (1.000,- €) im Studiengang Luft- und Raumfahrttechnik vergeben werden. Dieser Preis wurde von der ASTRIUM GmbH, München ins Leben gerufen. Die Firma ist bei unserem Verein Sponsor der Qualitätsstufe „Gold“. Dies wurde durch den persönlichen Einsatz der Herren Dr. Eberhard Schulz-Lüpertz und Klaus Hofmann, HR Director, bei ASTRIUM möglich.

Der Verein bedankt sich bei den Genannten und freut sich über diesen neuen Preis und das Goldsponsoring sehr.

Bei der Absolventenfeier des Jahres 2006 wurden folgende Studenten ausgezeichnet:

Preisträger der Freunde der L+R

Claus Becker für die **Studienarbeit**

„Der Einsatz von Höhenplattformen zur Verbesserung der Satellitennavigation in Städten“

Jörn Boës für die **Diplomarbeit**

„Einfluss textiltechnischer Verstärkungsmaßnahmen auf das Bruchverhalten eines biegebelasteten Hybridprofils“

Preisträger des Preises der Friedrich-und-Elisabeth-Boysen-Stiftung:

Michael Huber

„Numerische und analytische Modellierung transienter Vorgänge bei der Transpirationskühlung“

Preisträger des ALSTOM-Preis für den jahrgangsbesten Studium-Absolventen:

Frau Heike Heidkemper

Kurz vor Jahresende, quasi als Weihnachtsgeschenk, konnte der Verein durch persönlichen Einsatz von Professor Weigand, die Firma MTU, vertreten durch Herrn Dr. Rainer Walther Koordination Technologie-Netzwerke, als „Gold-Sponsor“ mit der entsprechenden Finanzaufwendung gewinnen. Wir sind Herrn Dr. Walther sehr dankbar, dass er den Beitritt von MTU als förderndes Vereinsmitglied ermöglicht hat.

Neben der ASTRIUM GmbH, München, erklärt damit nun auch MTU die Verbundenheit zur Fakultät Luft- und Raumfahrttechnik und Geodäsie der Universität Stuttgart und zum Freundeskreis.

Das Jahr 2006 geht zu Ende.

Der Vereinsvorstand bedankt sich bei allen Stiftern und Sponsoren, ganz besonders aber bei unseren Mitgliedern, für die Zuwendungen im Jahr 2006.

Ohne Ihre finanzielle Unterstützung wären unsere Vereins-Aktivitäten nicht möglich.

In der Hoffnung auf ein persönliches Wiedersehen bei der

**Jahreshauptversammlung
am 7. Februar 2006, 16 Uhr, Pfaffenwaldring 31,
am Institut für Flugzeugbau der UNI Stuttgart, Hörsaal V31.51**

oder bei unserer Absolventenfeier 2007
verbleibe ich mit freundlichen Grüßen Ihr



Heiner Dörner, Dipl.-Ing.
Vereinsvorsitzender

Der Vorstand bittet um Verständnis, dass dieser Jahresgruß aus Kostengründen per e-mail und per Internet erfolgt.
Wir akzeptieren und bedienen uns dieser heute üblichen Möglichkeit des Informationsaustausches.
Bitte beachten Sie auch die untenstehende geänderte neue Bankverbindung.

oder: Dipl.-Ing. Heiner Dörner, Pforzheimer Straße 2, 74 078 Heilbronn
Tel./Fax: 07066 5917, e-mail: heiner.doerner@web.de
Bankverbindung und Spendenkonto:
Baden-Württembergische Bank AG Heilbronn, BLZ 600 501 01, Konto-Nr.: 740 65099 40
Freunde der L+R e.V. Stuttgart, Heiner Dörner,
IBAN: DE97 6005 0101 7406 5099 40, BIC: SOLADEST